

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Un número en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en Madrid... 4 reales.
25 id. en provincias... 5
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.
Madrid un mes... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 853, DE LA MAÑANA.

MADRID.—VIERNES 11 DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESEGAÑO, NUM. 10

A LOS SUSCRITORES.

Desde el día de hoy empiezan á repartirse en Madrid los libros ofrecidos de regalo á los que sean suscritores á LA CORRESPONDENCIA en el mes de enero actual. Conforme á lo que ofrecimos se entregarán cinco tomos á los suscritores por un año; tres tomos á los suscritores por seis meses, y dos tomos á los suscritores por trimestre, en los que se incluye siempre el CALENDARIO DE 1861. Los que tienen pagado recibirán las obras en la administración, en el acto de presentar los recibos. A todos los demás suscritores se les entregará el CALENDARIO á domicilio en el acto de satisfacer el recibo de enero. En lugar de EL LAZARILLO DE TORMES, que se ha concluido, se dará un tomo de doble estension con la ESPEDICION DE CATALANES Y ARAGONESES CONTRA TURCOS Y GRIEGOS. A los suscritores de provincia se les embiarán los libros que les corresponden antes del 15 del actual.

Suplicamos á los suscritores á la BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA que nos dispensen la larga interrupcion que han sufrido por segunda vez las entregas de dicha publicacion, por falta de papel en un todo idéntico al que hasta aquí hemos empleado. Hace algunas semanas esperábamos una gran cantidad que hemos hecho fabricar expresamente, y todavía no lo hemos recibido, principalmente por causa de los últimos temporales. De todos modos no tardaremos muchos dias en continuar la publicacion de la BIBLIOTECA, haciendo lo posible por corresponder al favor con que el público la ha acogido.

RELIGION, BENEFICENCIA

Noticias de la corte.

Han sido nombrados: dean de la catedral de Sevilla, don Eusebio Campuzano, que lo era de la de Osma; dean de Santiago, el doctor don Epitacio Iglesias, que lo es de Orense; dean de Osma el doctor don Anselmo Villas, canónigo penitenciario de la misma iglesia; arcediano de Orihuela don Andrés Claudi, canónigo mas antiguo de la misma iglesia; canónigo de Valencia el arcediano de Mondoñedo don Juan Carrasco y Lopez; maestra-escuela de Guadix el canónigo de Tarragona, don Manuel Martín Coca; canónigo de Pamplona don Francisco Félix Braco, que lo es de la colegiata de Logroño; canónigo de Urgel don Manuel de Oria, vicario de una parroquia de la misma ciudad; canónigo de Orihuela don Francisco Capdepon, capellan real de Granada; y capellan real de la de San Fernando de Sevilla don José Barragan, beneficiado de dicha ciudad.

El viernes último se verificó en Marresa la sagrada ceremonia de tomar el hábito en el convento de Nuestra Señora de la Enseñanza una señorita de aquella población.

La junta de vecinos que se formó en Valladolid para pasar á las casas recogiendo á la limosna que la caridad de sus habitantes quisiera dar para el socorro de los pobres, ha recogido en la primera recaudacion 16,933 rs.

El baile dado por la sociedad del Recreo en Valladolid ha producido 1,032 reales para los pobres.

En el gobierno civil de Alicante se está instruyendo un expediente para justificar los servicios benéficos prestados en Orihuela, Almoradí y Callosa de Segura, durante la última invasion colérica, por el diputado á Cortes D. Tomas Capdepon.

El domingo último se celebró en la Iglesia parroquial del Pino en Barcelona, la función que todos los años dedica á sus feligreses á Nuestra Señora de los Reyes. El templo estuvo brillantemente iluminado y lleno de fieles. La misa que se cantó era composicion del maestro Sunga.

Durante el mes de diciembre último la Hermandad del Refugio de Zaragoza albergó en su establecimiento 433 hombres y 146 mujeres, repartiendo además en limosnas 623 reales.

El domingo último se cruzaron caballos de Isabel la Católica en la iglesia de San Jaime de Barcelona D. Julian Maresma y Oliver, cura párroco de la misma y D. Joaquin Villaró. La ceremonia estuvo muy lucida, concurriendo á ella algunos caballeros, grandes cruces y comendadores.

Cartas de París dicen, que el ruidoso asunto de las bulas del abate Moret, se halla próximo á una amigable solucion

entre Roma y París. Siendo esto así, sería un sintoma importante de hallarse en vías de avenencia la hostilidad sorda y latente que hace tiempo existe entre el Vaticano y las Tullerías.

La sociedad de seguros La Nacional ha ideado una combinacion, por la que las clases pobres que se inscriban en la referida compania, no tendrán que pagar derechos de administracion.

El decano del sacro colegio dirigió hace pocos dias en el Vaticano un corto discurso á Su Santidad que le contesó en los siguientes términos «Acabo de ver en el santo Evangelio, que no bien habia nacido un pobre niño en un miserable establo de Belen, cuando todo se conmovió á su alrededor, e hizo temblar sobre su trono al cruel Herodes. Estaba escrito de ese niño, que nada le resistiria, y hé aquí que yo, su servidor, yo, pobre y debil anciano, despojado de todo, engañado y vendido por unos, abandonado por otros, sin auxilio y sin apoyo en la tierra, yo me hallo tranquilo, en tanto que mis enemigos tiemblan y no saben lo que harán ni lo que pueden hacer conmigo, en quien encuentran el mayor obstáculo para la realizacion de sus planes. Si, añadido en medio de todos mis males, siento dentro de mí mismo una confianza inalterable en que ha de venirme un auxilio imprevisto que me libertará de ellos. Yo no sé ni cuando ni de qué manera recibire ese auxilio; pero eso no importa: lo recibiré, estoy seguro de ello. Ayudadme á conseguirlo pronto con vuestras oraciones.»

Estas palabras causaron honda impresion en los circunstantes.

En la última sesion verificada por la sociedad de emulacion y fomento de Sevilla, se aprobaron las bases para la adjudicacion de premios á la virtud en este año y los tres venideros, nombrándose al efecto una comision para la realizacion del pensamiento.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Negueruela, arzobispo de Cuba, ha estado á punto de morir en Santiago de Cuba, á causa de una aguda enfermedad, de la que ya está restablecido.

Por todas partes se trata de arbitrar recursos, hacer donativos y allegar toda clase de medios, con el piadoso objeto de socorrer las desgracias ocasionadas por las inundaciones.

La Esperanza exhorta al gobierno, en nombre de la caridad cristiana y el patriotismo, á que haga los mas extraordinarios esfuerzos para aliviar á los españoles á quienes ha herido el rayo de la calamidad; aconsejándole que suspenda, si para ello es necesario, todas las obras de ornato ó destinadas á la comodidad ó al recreo públicos.

POLITICA, ADMINISTRACION

Y Gobierno.

La política del gobierno español en la cuestion de alianzas, cuestion sobre la que discurren estos dias oposicionistas y ministeriales, es atenerse en cualquier evento á la mas estricta neutralidad; armarse fuertemente para sostener este estado y permanecer en buenas relaciones, lo mismo con Francia que con Inglaterra.

La Discusion de ayer dice que los señores Concha y Cortina se han interpuesto en medio del camino del ministerio. Noticia es esta que seguramente sorprenderá á todos, porque solamente la hemos oido á La Discusion, y es un hecho público que los generales Conchas están ligados intimamente á esta situacion, y el Sr. Cortina vive tan abstraído de los negocios políticos, que ni siquiera ha querido tomar asiento en el Senado.

Por la direccion de consumos se ha mandado que se observe en su letra y espíritu el artículo de la instruccion que previene que los adeudos se verifiquen precisamente pesando, midiendo ó contando las especies gravadas; condenando el hecho abusivo de exigirse los derechos, no á las especies que real y efectivamente resultan del reconocimiento, que es lo procedente, sino sobre la cantidad que de ellas ha sido declarada.

La primera edicion de El Contemporáneo de ayer ha sido recogida. El mismo periódico dice que ha optado por la denuncia de su número del martes, edicion de provincias, que también fué recogida.

De los datos oficiales resulta contra todo lo que se ha dicho ayer que la poblacion de Madrid es de 300,000 almas, algunas mas que menos.

Por real decreto de 5 del actual se manda proceder á nueva eleccion de diputado á Cortes en el distrito de Gijón, provincia de Oviedo, por haber tomado asiento en el Senado el conde de Revillajigedo.

Se ha concedido á D. Enrique Joccafondi, nacido en Liorna, ducado de Parma, y canciller del consulado de España en dicha ciudad, la naturalizacion en estos reinos que ha solicitado, entendiéndose que esta naturalizacion ha de ser de cuarta clase segun las antiguas leyes de la monarquia, y que esta concesion no producirá sus efectos hasta tanto que el interesado haya prestado juramento de fidelidad á la reina y de obediencia á las leyes, con renuncia de todo pabellon extranjero.

Las Novedades propone que se abra una suscripcion nacional, á cuyo frente se pondría el gobierno, para socorrer á las victimas de las inundaciones. Pide también que se exima por este año del pago del impuesto á los distritos y á los individuos que mas han sufrido por dicha causa, autorizando al gobierno para cubrir con otro credito el déficit que resulte.

Con motivo de haber llegado á París un sobrino de Abd-el-Kader que se dice trae una carta del Emir para el emperador, se vuelve á hablar de reconstituir la Siria en bajalato ó vireinato, que como el Egipto, reconozca al sultan.

Un periódico alemán dice que en una nota de Rusia ha anunciado esta potencia terminantemente que si la escuadra francesa se retiraba de Gaeta, intimará á gabinete de Turin á que suspenda las operaciones del sitio, y dará al mismo tiempo orden á dos buques de guerra surtos en Gaeta, de tomar parte en la defensa de la plaza, amenazando además con una declaracion de guerra.

A un periódico francés ministerial, dicen de Turin, que en el primer Consejo de ministros presidido por el rey despues de su vuelta de Nápoles, el conde de Cavour habia dado cuenta de una nota muy viva emanada de una gran potencia. Ahora bien, añade el corresponsal, Austria no envía notas; Francia ó Inglaterra solo dan consejos al gabinete de Turin; Prusia es por punto general extraña á los asuntos del Mediodia; no queda, pues, mas que Rusia, que siente despertarse de nuevo la afecion de Nicolás I para con Fernando II, que pueda haber enviado la nota conminatoria de que ya hemos hablado.

Se anuncia la aparicion de dos nuevos periódicos en París: uno El Tiempo, de que será gerente Mr. Nefster, y otro titulado La Libertad ó el sufragio universal, para el que no se ha dado autorizacion todavía á Mr. Emildo Olivier.

James Buchanan, el presidente de los Estados, que con poca propiedad se llaman ya Unidos, ha formado el nuevo ministerio del modo siguiente:—Secretario de Estado: Jeremiah S. Black, de Pennsylvania, por renuncia de M. Cass.—Secretario del Tesoro: Philip F. Thomas, de Maryland, por renuncia de M. Cobb.—Secretario de lo Interior: Jacob Thompson, de Mississippi.—Secretario de Marina: Isaac Toney, de Connecticut.—Secretario de Guerra: John B. Floyd, de Virginia.—Atorney general: Edward M. Stanton, de Pennsylvania, por promocion de mister Black.—Administrador general de correos: Jacob Holt, de Kentucky.

Una acusacion muy grave se dirige al actual presidente de los Estados-Unidos en una carta de Londres que publica anoche La Epoca: «Es evidente, dice, que Mr. Buchanan está obrando de mala fé, y que mientras aparenta ser partidario de la union, por debajo de cuerda fomenta por todos los medios la ruptura y emplea toda la influencia de su posicion en facilitarla.»

El Monitor francés del dia 7 dice, que Su Alteza el príncipe Joaquin Murat, acompañado de dos oficiales-ordenanzas del emperador, partirá el 8 para Berlin, portador de una carta autógrafa del emperador para el rey de Prusia.

de América unia la Carolina del Sur á los demás Estados de la Confederacion, está concebida en los términos siguientes:—«Nosotros, el pueblo de la Carolina del Sur, reunidos en convencion, declaramos y ordenamos, y por la presente queda declarado y ordenado, que la ordenanza adoptada por nosotros en convencion el 23 de mayo del año de nuestro Señor de 1788, por la cual se ratificó la Constitucion de los Estados-Unidos de América, y también todas las actas y partes de actas de la Asamblea general de este Estado, ratificando enmiendas de dicha Constitucion, quedan por la presente revocadas; y que la Union subsistente hasta ahora entre la Carolina del Sur y otros Estados bajo el nombre de los Estados-Unidos de América, queda por la presente enteramente disuelta. La ordenanza que precede fué aprobada en la Convencion por el voto unánime de 169 miembros. Tan pronto como el pueblo supiere esta determinacion, el entusiasmo fué general manifestándolo con aplausos y gritos de alegría. Mr. Miles propuso y se aprobó por unanimidad, que se participase esta resolucion por telégrafo á los miembros de aquel Estado que se hallaban en Washington.

Así que recibió Francisco II la carta del emperador Napoleon que le aconsejaba no prolongar una resistencia inútil, suplico á las potencias por el telégrafo que interviniesen en su favor; á consecuencia de lo cual Rusia, Austria y Prusia parece hicieron vivas instancias cerea del gobierno francés. Francia, en contestacion á esas gestiones, declaró, segun se dice, que consentia en dejar por algun tiempo todavía su escuadra, pero que no podia obligarse á nada mas sin romper sus compromisos con Inglaterra relativamente á la no intervención. Lo único que prometió fué avisar al rey de Nápoles con dos ó tres semanas de antelacion, cuando juzgara conveniente enviar la orden de retirar su escuadra.

El gobierno sajón, antes de entregar al Austria al emigrado húngaro conde Teleki, se aseguró, segun parece, de que el asunto recibiria una solucion favorable.

Asegúrase que en el Mediodia de Francia se está cubriendo de firmas un mensaje que los franceses dirigen á Francisco II, felicitándole por la resistencia que opone á la usurpacion extranjera.

En los círculos diplomáticos de la corte se explica la simultaneidad de la retirada de la escuadra francesa de las aguas de Gaeta y el armisticio acordado entre sitiadores y sitiados por mediacion de la Francia, diciendo que Napoleon III, al acceder á las vivas gestiones de la Inglaterra y de la Cerdeña, ha querido á la vez ofrecer al soberano de los Dos-Sicilias la eleccion entre abandonar la plaza teniendo el mar libre durante cierto espacio de dias, ó la posibilidad de abastecer por completo la plaza que defiende, y donde cualquiera que sea la actitud de las demas naciones de Europa, puede sostenerse de seguro hasta que abril señale el periodo de la gran crisis italiana y europea. La retirada de la escuadra es positiva.

Parece que en el Consejo de ministros que debe celebrarse hoy bajo la presidencia de S. M., se acordarán los nombramientos que hay que hacer por Hacienda y Justicia con motivo de las plazas que se aumentan en el tribunal mayor de Cuentas y la creacion de la direccion de hipotecas.

Hasta últimos de febrero no se espera en Madrid al nuevo representante de Inglaterra. A mediados del mismo mes nos abandonará el Sr. Buchanan.

La situacion de Francia respecto á Gaeta es muy clara, segun el periódico ministerial La Patrie. El gobierno francés, añade este periódico, no tiene compromiso alguno; puede hacer volver nuestros buques el dia que le convenga con la única condicion aceptada por el benevolante, de dar aviso previo á los defensores de Gaeta. Si la resistencia de estos solo se funda en la presencia de los buques franceses, no tiene razon alguna valdadera para prolongarse. Para Francisco II, y su familia es una proteccion, pero no debe ser un apoyo para la defensa militar de la plaza.

Una correspondencia de Viena dirigida al Monitor Wurttembergés cuenta que

Francisco José, en una conferencia con su nuevo ministro de Estado dijo á este: «Por lo mismo que sé que mis pueblos me aman poco, me esforzaré en probarles que yo los amo mucho.»

Cartas recibidas de Veracruz en Nueva-York dicen que en Méjico se habia convocado una convencion compuesta de individuos militares y del clero, y que se habian destinado 300,000 pesos de los fondos de la iglesia para que Miramon pudiese defender dicha capital. Juárez ha levantado un empréstito de 600,000 pesos para los gastos del ejército que marchaba sobre Méjico. También se ha publicado un decreto por dicho Juárez, con fecha 5 del pasado, en el cual se manda que despues del mes de abril de 1861 deberán pagarse todos los derechos en efectivo, pudiendo darse la mitad en letras sobre la ciudad de Méjico, pagaderas á la vista, con el objeto de hacer indemnizaciones. Todos los efectos que permanezcan en la aduana por mas de un mes se venderán para el pago de derechos. Todos los ministros extranjeros, excepto el de España, se hallan en Jalapa. El Sr. Mata, último ministro en Washington, es candidato para gobernador de Veracruz.

Dando por supuesto el Noticiero de Nueva-York el triunfo inmediato de los llamados liberales del Méjico, dice: «El gobernador del Estado de Tamaulipas, Sr. Garza, ha expedido una proclama en la cual hace saber á los habitantes que el primer y tercer domingo de enero deberán elegirse los electores presidenciales. El nuevo Congreso abrirá sus sesiones el tercer lunes de febrero en la ciudad de Méjico de conformidad con la constitucion de 1857. El Progresista de Matamoros apoya la candidatura del Sr. Lerdo de Teja para presidente.»

La retirada de la escuadra francesa estacionada en las aguas de Gaeta, bien sea que se haya verificado ó esté próxima á realizarse, sería, á juicio de La Epoca, á no vá acompañada de otros acontecimientos que la neutralicen, sintoma muy grave de las disposiciones de la Francia en la cuestion italiana.

Parece que dentro de pocos dias se anunciará una subasta para la adquisicion de palos y la construccion de las estaciones telegráficas de la nueva é interesante linea que el gobierno trata de establecer entre Torrelavega y el Ferrol por todo lo largo de la costa.

A la fecha de las últimas noticias la guarnicion en Charleston tenia un ataque de parte del pueblo y continuaba haciendo preparativos de defensa. Los habitantes aunque parecen tener simpatias hacia los oficiales federales creen indispensable la toma de los fuertes para realizar su independencia. En Mississippi el comité de seguridad pública habia hecho ahorear á tres hombres por haber incitado á los esclavos á que se levantasen contra sus dueños. En casi todas las poblaciones de Tejas continúa tremolando la bandera de la estrella solitaria.

El dia 21 del pasado, fecha á que alcanzan las últimas noticias de los Estados-Unidos, decía el Noticiero de Nueva-York: «Las últimas noticias de Washington son bastante desconsoladoras. La nave del Estado está para zozobrar en un irrido mar, y en la lobreguez de la noche no se ve ni una estrella de esperanza.»

CRIMENES Y DESGRACIAS

Justicia y sanidad.

Solamente en el pueblo de D. Benito, provincia de Toledo, arrebataron las aguas de la última inundacion 4,000 cabezas de ganado.

De Ciudad-Rodrigo escriben dando noticias de los destrozos que en aquel término causó también la inundacion. Entre las obras destruidas se cuentan los puentes de la Caridad y San Giraldo.

En la madrugada del 7 desarrilló el tren-correo que iba de esta corte á Alicante, entre Villarobledo y Minaja, á consecuencia de estar desunidos los rails. Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia, saliendo contusas tres personas, entre ellas el administrador del correo ambulante.

En el ensayo de audiencia pública, que con tan desgraciado éxito hizo Victor Manuel en Nápoles poco antes de su regreso á Turin ocurrió, segun dice Le Monde, un

hecho de que no se había hablado hasta aquí. Oyose una detonación, y una balaustrada á encasarse en el marco de una ventana, á pocas líneas de distancia de la cabeza del rey, que ha sancionado el decreto de Garibaldi, santificando el regicidio en el cometido por Milano.

—Pasán de media docena las personas de mas de 110 años, que sabemos han muerto en 1860. Hélas aquí: Daroy Lanihan, labrador vecindado en Coolinagower Waterford, de 112 años; Juan Panis, labrador, muerto en Loubiere (Aveyron) de 111 años; Juan Ludwig Snyder, natural de Alemania, muerto en Nueva-Washington, de 114 años; Juana Catalina Core, muerta en la provincia de Alba, á los 110 años y medio; Castano Aranzo Ferreira, muerto en el Brasil, á los 126 años; y una señora, cuyo nombre no recordamos, muerta en la isla de Cuba á la edad de 126 años. Los centenarios muertos de 100 á 109 años son muchos.

—Desde el 30 de noviembre al 21 de diciembre último, han sido nombrados por el ministerio de Gracia y Justicia:

Juez en comision de Nules, D. Alejandro Subercase, electo para Villanueva y Geltru.

Juez de Villanueva, D. José Jimenez Troyano, promotor fiscal de Almería.

Juez de las Vistillas en Madrid, D. Patricio Gonzalez, que servia uno de los juzgados de las afueras de la corte.

Juez del distrito del Mediodia en las afueras de Madrid, D. Pascasio Fernandez, que lo era de Badajoz.

Juez de Badajoz, D. Pedro Torrecilla, electo de Llerena.

Juez de Llerena, D. Juan de Dios Sanchez Moreno, que sirve el juzgado de Sanlúcar la Mayor.

Juez de San Roque, declarado de segundo orden, D. Manuel Sandeal, que esta en el mismo partido.

Juez de Castrojeriz, D. Bernabé Bernola, cesante de Torrelavega.

Juez de Tarrasa, declarado de segunda clase, D. Francisco de Galicia y Jaquero, que sirve el mismo juzgado.

Y vice-secretario de la sala cuarta de la audiencia de Madrid, D. Manuel Garcia Campa, abogado fiscal de la de Sevilla.

—El Banco provincial y municipal de Karkov (Rusia) ha estado á punto de ser robado. Los ladrones, á costa de inmenso trabajo y tiempo, habian abierto una dilatadísima galeria subterránea, y cuando ya no les faltaba mas que algunos pies para llegar á la caja, fué descubierta su obra.

—Los tribunales de Paris están haciendo una guerra á muerte á los escritores sin pudor que especulan por medio del escándalo: el 2 fué condenado el autor del opusculo *Bonis-Bonis Bastrinque et Caboulot*, y el 3 le tocó en turno al autor del libreto titulado *Les souteneurs et les amants de Cour*.

—Hace pocos dias que se incendió una casa en Segorbe, pereciendo entre las llamas dos niños de corta edad.

—Los mozos de escuadra, se apoderaron el 4, de una máquina completa de acuñar moneda, que hallaron en el término de Mosse. Dicha máquina pesa mas de 25 quintales y se encuentra en muy buen uso.

—Escriben de Oporto, que las aguas del Duero han subido en la última crecida, dos pies mas que en la mayor conocida hasta ahora, que fué en 1823.

—El conocido artista ecuestre Frank Pastor se dislocó un tobillo hace pocas noches trabajando en el circo de Lisboa.

—Un periódico portugués da cuenta de un crimen horrible acaecido hace algunos dias en el lugar de San Cayotano: un hijo desnaturalizado, que deseaba apoderarse de la herencia paterna, hizo amasar un pan con arsénico, y con una sangre fria propia de un tigre, lo dió á comer á su anciano padre. El pobre viejo se sintió bien pronto acometido de atroces dolores y corrió á pedir auxilio á sus vecinos, que se lo prodigaron al instante, pero desgraciadamente sin fruto, porque falleció á los pocos momentos en medio de una agonía cruel. Cuando se acudió á prender al hijo, sobre el que recaian todas las sospechas, se le encontró desocupando los cofres y cajones de su casa en busca del dinero codiciado. Los tribunales portugueses estaban siguiendo la causa con gran actividad para hacer caer todo el peso de la ley sobre el parricida.

—La guardia rural de Málaga capturó en el mes de diciembre último diez delinquentes, y dió parte de 31 denuncias hechas por daños causados á la propiedad rural.

—La comision de abastos de Málaga comisó el viernes último gran número de panes por falta de peso y arrojó al mar muchos cántaros de leche adulterada.

—También en Inglaterra se han sentido los efectos de las inundaciones, aunque no

en tan triste escala como en nuestro país. Una carta de Londres del 5 dice que el dia anterior, á consecuencia de las lluvias, las aguas minaron la base de un terraplen; un tren que pasaba por allí descarriló y rodó á un verdadero lago. Aquello fué un naufragio mas que otra cosa. Se ahogaron varios viajeros, especialmente mujeres y niños, y el conductor del tren se salvó á duras penas á nado.

GUERRA Y MARINA.

Podemos y debemos desear en obsequio de la tranquilidad pública, que no es cierto que nuestros asuntos de Africa tomen un aspecto tal que deba alarmar á los amigos de la paz. Los gobiernos de España y de Marruecos se entienden todavía perfectamente, y si bien el gobierno español piensa en todas las eventualidades, espera del marroquí que sabrá cumplir los tratados.

—Por el ministerio de marina se ha remitido al comandante general del departamento del Ferrol el plano de la fragata blindada *Tetuan*, mandada construir en aquel arsenal.

—El *Noticiero* de Tetuan dice que según lo que aseguran algunas personas que llegan de la Península, se tiene aquí una idea muy errada de lo que es aquella población con respecto á peligros continuos é inseguridad personal, y añade: «Podemos asegurar que absolutamente se corre peligro de ningún genero, que puede transitarse por todas partes á cualquier hora del dia ó de la noche, y que la seguridad que se disfruta es tanta ó mayor que en la capital mejor vigilada de España, sin que dentro de la plaza haya ocurrido el mas pequeño atentado contra las propiedades ni contra las personas.»

—Fanti y el general garibaldino Desauget, han tenido una gran cuestion, por negarse el primero á reconocer los grados militares dados por Garibaldi al segundo. Para terminar la polémica, Desauget dijo á Fanti: «Por último, si no reconocéis la autoridad de Garibaldi para nombrar un general, yo tampoco reconoceré la autoridad de Garibaldi para nombrar reyes de Nápoles y Sicilia.»

—El rey de Nápoles tiene actualmente á su disposicion cuatro grandes vapores mercantes, uno de ellos de 1.100 toneladas. Los cuatro, con bandera francesa, se emplean en abastecer á Gaeta.

—El general Lamoriciere ha rehusado modestamente, según dice el *Diario de Amberes*, la espada de honor que le han ofrecido los adictos á la noble causa. Del Padre Santo.

—La última tentativa contra la vida del presidente del Perú, general Castilla, ocurrida el 23 de noviembre en Lima, fracasó, según escriben á *La América*, gracias á la reaccion operada por los soldados de la compañía que atacó la casa del presidente. Murieron tres de los principales que atacaban; uno era hijo del general Aparicio, joven de veinte y tres años. El jefe del ataque, un joven capitán llamado Lara, se salvó por milagro: este y el jefe de la revolucion, don José Galvez, estaban asilados en la legacion de Chile.

—El general Sacozzi, al servicio del duque de Módena, ha dirigido á los soldados italianos que aun mantiene á sueldo este príncipe, una proclama de orden del dia, en la que dice que en breve los conducirá al combate, y que se preparen á recuperar el territorio de la patria.

—En Nápoles ha vuelto el cardenal arzobispo á ser objeto de demostraciones hostiles, con motivo de haber mandado cerrar las puertas de la catedral el dia de Noche-buena para evitar escándalos. Parece que el motin comenzó por exigencias irritantes de algunos oficiales de la milicia nacional. Las turbas sitiaron el palacio arzobispal y le apedearon.

—Una carta de Milan dice, que en el Véneto, por simples palabras sediciosas, por conversaciones de café, por tentativas de seducción de soldados, se fusila sin piedad. En la última quincena, añade la carta, ha habido fusilamientos en Rovigo, en Verona y en Venecia. Los ajusticiados, en lo general, eran jóvenes de veinte á veinticinco años, reos de imprudencia y de borrachera, cuando mas.

—Ha sido nombrado teniente coronel de artillería el primer comandante D. Nicolás Rodriguez de Cela, perteneciente al ejército de la isla de Cuba.

—Casi todos los periódicos legitimistas extranjeros anuncian que la gran mayoría de Sicilia está dispuesta á reconocer por soberano á Francisco II, y que solo espera una señal para levantarse en este sentido. Lo indudable es que en toda la isla reina la mayor agitacion.

—La fotografia ha reproducido la casa de Garibaldi y las rocas que la rodean.

Tan miserable ha parecido la primera y tan tristes las segundas, que en las principales poblaciones del Piamonte se han formado comisiones para abrir una suscripcion con objeto de hacer un donativo nacional á Garibaldi.

—Garibaldi sigue en su isle de Caprera donde le visitan algunos curiosos. Un sobrino de lord John Russell se acercó hace pocos dias aquellas rocas y dirigió á Garibaldi una carta convidándole á comer á bordo de la goleta del lord. El ex-dictador aceptó el convite y el buque le saludó con 21 cañonazos á su llegada y otros tantos á su partida. También ha visitado á Garibaldi sus tenientes Bixio y Medici.

—La fragata *Berenguela* habia sido ya completamente reparada en el arsenal de Brooklyn y debió salir del dique para continuar su viaje el 21 del pasado. La recorrida, dice el *Noticiero* de Nueva-York, ha sido general, y se nos asegura que la *Berenguela* se encuentra en el mejor estado posible, siende de celebrar la actividad que se ha desplegado; pues á pesar del incendio, del que no quedan vestigios, los trabajos se han concluido en un mes poco mas ó menos.

—En sus últimas noticias del dia 7 dice *La Patrie*: «Nos escriben de Madrid que el gobierno español que se ocupa con mucha actividad en el desarrollo de su marina militar acaba de dar órdenes para la construccion en el arsenal del Ferrol de una nueva fragata blindada que se construya por el modelo de la titulada *Duque de Tetuan*, cuyos trabajos adelantan rápidamente. Los planes de la fragata de vapor blindada *Duque de Tetuan* se han trazado con arreglo á los principios que han presidido á la construccion de la fragata francesa la *Gloire* que ha inaugurado en Europa este nuevo sistema.»

—Un corresponsal del *Diario de los Debates*, dice que cuanto se ha dicho sobre los destrozos causados por las bombas piamontesas en el palacio del rey y en la plaza de Gaeta, es una pura novela.

—El corresponsal de la *Presse* en el campamento piamontés, cuenta que Gaeta es perfectamente abastecida por los napolitanos; que él ha visto á los paisanos de Ischia dirigirse en gruesas barcas cargadas de viveres y dinero á Gaeta, bajo el cañon y á pesar de los cañonazos de los buques piamonteses. El mismo corresponsal dice que ha visto desembarcar en el muelle de Gaeta á unos artilleros napolitanos hechos prisioneros en Capua y trasladados á Nápoles, de donde se han escapado para ir á Gaeta á ponerse á las órdenes del rey.

—La guerra es cada vez mas encarnizada entre *emmanuelistas* y *mazzinianos*. La *Gaceta del Pueblo* dice, dirigiéndose á la clase obrera: «Así, pues, valientes obreros, el Sr. Mazzini, desde Londres, desde sus habitaciones cómodas y abrigadas, rodeado de sus cuatro ó cinco mujeres, que como ha dicho Orsini, le adoran y le acarician como las odaliscas al Sultán, ha hallado medio de quitaros por la mañana la pipa de la boca y de privaros del vaso de vino el domingo. Este último, alude á la contribucion que pide Mazzini por medio de una circular.»

—Dicen de Nápoles el 5, que la suspension de la organizacion de la marina italiana hasta la llegada del príncipe Carignan, proviene de que este se ha reservado esa reorganizacion, queriendo que el elemento napolitano entre por una gran parte en la marina de la Italia meridional.

—De Paris escriben á un periódico belga que las fotografias no bastan para satisfacer á las personas que quieren poseer retratos de Francisco II y de su joven esposa.

—Los tres moros detenidos en el campo fronterizo de Ceuta por el capitán del Rijo D. César Cavannas, como sospechosos del horrible asesinato cometido la noche anterior en la persona de un soldado del regimiento del Rey, fueron puestos en libertad como extraños al crimen: parece que las manchas de sangre descubiertas en el jaique de uno de ellos procedían de una evacuacion espontánea de las narices y que ignoraban el hecho. Un asistente que momentos antes de consumarse el odioso atentado, cayó en poder de los asesinos y se salvó milagrosamente por medio de una fuga desesperada, cuando estos se disponian á sacrificarle, lo reconoció y depuso en su favor, relevándole de una grave y penosa responsabilidad.

—Sobre la situacion de las provincias napolitanas dice al *Monde* su corresponsal de Roma: «La mayor parte de los soldados napolitanos refugiados en los Estados Pontificios pasan á los Abruzzos con sus oficiales. Por Frosinone pasan constantemente cuerpos de tropas y carros llenos de armas y municiones. La presencia de esos soldados en los Abruzzos va á calentar aun mas la reaccion, ya en ellos general, á

pesar del *otto undime* de los pueblos en favor del *galantuomo*. En las Calabrias, en la Pulla y en las demás provincias, la reaccion se presenta cada dia mas enérgica. El mariscal de campo Afan de Rivera, hermano del coronel que con tanta inteligencia dirige el arsenal de Gaeta, ha pasado á las Calabrias, donde es muy querido, para organizar la insurreccion.»

—Uno de nuestros compatriotas residente en Méjico, escribe á *El Reino*: «La conducta imparcial que ha guardado nuestro embajador, y su modo de tratar todos los negocios y personas del país ha hecho que nuestra posicion aquí haya mejorado considerablemente. Por unos y por otros se nos consideran, en cuanto lo permiten las tristísimas circunstancias en que nos hallamos.»

—El capitán general de Cuba se embarcó en el vapor *Pizarro* en la segunda semana de diciembre últimos, visitando algunos puntos de la isla, en la cual no ocurría novedad alguna hasta el 15 del mismo mes, á cuya fecha alcanzan las últimas noticias recibidas por la via de los Estados-Unidos.

—Un atentado de los moros fronterizos de Ceuta, tan pronto cometido como castigado, ha traído agitados por algunos dias á los soldados españoles que guardan los fuertes exteriores de aquella plaza. Según refiere un periódico, habian salido dos mujeres muy conocidas en Ceuta, madre é hija, á divertirse en la playa: parece que las acompañaba un sargento. De repente se vieron asaltadas por cinco moros, que gumia en mano cayeron sobre ellas como buitres y pretendian llevárselas á la fuerza. El sargento sacó una pistola y pudo evitar que lo asesinasen. Las mujeres gritaron y el sargento pidió á voces socorro. El centinela del reduto de Isabel II, si no estoy equivocado, observó desde su puesto esta vandálica escena, y dió conocimiento de ella á su jefe, que inmediatamente dispuso acudirse una parte de la fuerza en auxilio de los oprimidos y á contener á los malvados. Mas apenas observaron los facinerosos que esta se aproximaba, abandonando sus victimas echaron mano de sus espaldas y empezaron á hacer fuego á nuestros soldados, que viéndose acometidos de una manera tan brutal y salvaje, dispararon tambien sobre ellos, causandoles un muerto y algun herido y cogiendo dos prisioneros, que fueron depositados despues en el principal. El señor ayudante de campo del Excmo. señor general gobernador de la plaza, D. Ladislao Sanchez del Soto, pasó inmediatamente de orden de S. E. al nuevo Serrallo, ó sea el cuerpo de guardia de los marroquíes, donde, si son exactos los informes que se me han transmitido, encontró los ánimos un tanto indóciles y moriborados; pero pasados los primeros momentos de cólera, logró calmarlos y traerlos al terreno de la discusion. El resultado de ella fué presentarse el alcalde del campo moro al gobernador de Ceuta, el cual le hizo reconocer toda la culpabilidad de los agresores y el imperioso deber en que se hallaba de secundar sus previsiones y nobles miras. El alcalde ofreció secundar los esfuerzos del gobernador, y en su consecuencia fueron entregados al mismo los dos prisioneros, según lo convenido con Muley-el-Abbas, para que sean juzgados y sentenciados por sus propias autoridades.

tes ventas en trigo y harina, habiéndose notado alguna alza en ambos artículos. A consecuencia de la inundacion en Castilla se limitaron al fin los compromisos de los tenedores esperando que se mejoren las vias de comunicacion para que lleguen los surtidos que hoy escasean. El metálico no escasea y la confianza mayor reina en el mercado.

AGRICULTURA INDUSTRIA

—comercio y obras publicas.

La junta de vigilancia de *La Tutelar* se ha dirigido á los suscritores, no solo para manifestarles su satisfaccion por el feliz desenlace de las cuestiones pendientes con los mismos, sino tambien para hacer pública el testimonio de agradecimiento y simpatia que merece el proceder franco y leal del director de dicha sociedad.

—Se han terminado las obras de la carretera de Segorbe á Torres, y pronto lo estará hasta Teruel, cuya via era tan deseada por todos los habitantes del país.

—En remplazo de Mr. Vigent, vicescñsul de Francia en Alicante, ha sido nombrado el baron de Chaamboud.

—Con objeto de llevar á pronto término la construccion de la carretera de la costa desde Gijón, el ayuntamiento de dicho punto ha acordado subvencionar la ejecucion de las obras.

—La *Gaceta* de Trieste anuncia que la península de Istria deja de pertenecer á la union aduanera austriaca, y que por consecuencia constituye un territorio franco y podrá surtir de los puertos de Trieste y Fiume á mas bajo precio que hasta aquí.

—El Banco de Sevilla tenía en 31 de diciembre un capital activo de 84.104.291 35. El de Bilbao 93.502.044 15. El de Santander 79.972.150 51.

—No faltaron animacion y movimiento en el mercado de Santander durante la primera semana de este mes, especialmente en los primeros dias, verificándose importan-

tes ventas en trigo y harina, habiéndose notado alguna alza en ambos artículos. A consecuencia de la inundacion en Castilla se limitaron al fin los compromisos de los tenedores esperando que se mejoren las vias de comunicacion para que lleguen los surtidos que hoy escasean. El metálico no escasea y la confianza mayor reina en el mercado.

—Se va á reparar el edificio de la aduana de Valencia, para lo cual se sacarán á pública subasta el 16 del actual las obras necesarias al efecto.

—Se ha concedido de real orden que se habilite el ex-convento de carmelitas de Huesca para cárcel pública, debiendo empezar en breve las obras para poner el edificio en disposicion de servir para el objeto á que se le destina en clase de provisional, pues parece que se van á levantar los planos para un edificio destinado á cárcel y presidio á la vez.

—El estado de los campos decaen de Figueras que es inmejorable, presentándose perfectamente la cosecha de aceituna. La temperatura es por allí tan apacible como pocos inviernos se ha conocido igual.

—La situacion del Banco de Inglaterra era la siguiente al comenzar el año de 1861. Departamento de emision: deudas del gobierno 11.015.100; otros valores 3.459.900; especies y lingotes de oro 10.292.300; plata en barras 1.644.110; total 26.411.410. Departamento del Banco: capital de los propietarios 14.353.000; residuo 3.247.078; depósitos públicos 7.275.906; otros depósitos 13.224.494; billetes á siete dias y otros 610.417; total 39.040.975.

—En la exposicion que se va á dirigir á las Cortes firmada por hombres de todas las opiniones políticas, relativa á los pasaportes, se suplica la supresion (son palabras de los peticionarios) de pasaportes para nacionales y extranjeros, en muestra de reciprocidad á Inglaterra, Suiza, Suecia y Noruega, donde está reconocido el derecho de circulación, y en muestra de hospitalaria amistad á todos los demás pueblos de la tierra.

—El ferro-carril de Bilbao á Tudela tiene en la actualidad terminados 13 kilómetros en el primer trozo y 3 en el segundo, estándose terminando 17 en el tercero y 15 en el cuarto.

—El ayuntamiento de Baeza trata de llevar á efecto algunas mejoras locales en la poblacion, habiendo ya presentado el proyecto de ellas al gobernador de la provincia.

—Dice un periódico de Sevilla, que aquel ayuntamiento ha pedido al gobierno la suspension de la venta del campey sierra de Tejada, por haberse hecho los aprecio con graves equivocaciones en perjuicio de la corporacion municipal.

—La sociedad especial minera *La Violeta* avisa que los tenedores de acciones pasarán á la contaduria de la misma con las acciones que les pertenezcan para hacer las anotaciones correspondientes dentro del mes actual.

—La sociedad especial minera *La Georgiana* publica el mismo aviso para sus accionistas por igual término.

—Se está construyendo un teatro en Lorca debiendo quedar terminado dentro de pocos meses.

—Continúan los campos de Lorca yermos por falta de lluvia. El tiempo que hace por allí dicen que es primavera, no viéndose en el horizonte la mas pequeña nube que dá indicios del agua que tanta falta hace.

—El 7 se inauguró en Lorca con la mayor solemnidad la conduccion de las aguas potables de Zarzadilla á la poblacion, asistiendo todas las corporaciones y personas notables; una música amenizó el acto. Tal mejora que tanto interesa al vecindario es debida al Sr. D. José Antonio Marquez, director del sindicato de riegos de aquella ciudad.

—Se ha impreso un folleto en Cádiz para tratar de probar que recoigiendo las aguas lloviznas de varios puntos de la poblacion se obtendrian mas de 18.000 botas con las que habria para cubrir las necesidades que hoy se experimentan.

—Continúa saliendo el oro sin interrupcion de Inglaterra para América y para algunos puntos de Europa, entre estos figura España como el que mas. Ultimamente se sacaron del banco ingles 40.000 libras con direccion á nuestro país.

—El cuartel que se construye en la Mentafá del Príncipe Pio, presupuestado en 17 millones, es de una extension de 700 pies de largo por 500 de ancho. La fachada será sencilla: constará de dos cuerpos, con ventanas cuadriláteras acristaladas. Una galeria interior pondrá en comunicacion las dos divisiones, correspondientes cada una á un batallon. Cómodas y anchas escaleras interiores, y cuatro rampas exteriores, convidarán á habitar el nuevo cuartel. Una parte de las cuadras de las com

pañes destinados a lavatorio y asco se emplearán. Dos filas de camas harán los dormitorios; habrá una gran cantina, y dos grandes patios proporcionarán recreo a la tropa.

Durante el año pasado se han formado en Londres 55 nuevas compañías por acciones, con un capital total de libras esterlinas 17.230.000; y como una cuarta parte de estas compañías no han tenido éxito, y han sido disueltas ó abandonadas. Durante el mismo año han quebrado en Londres 59 casas de comercio ó fábricas, y sus deudas reunidas suben á la considerable suma de 3.574.647 libras esterlinas.

El temporal parece ha impedido el que se principiara á abrir la zanja para demarcar el ensahe de Madrid acordado por el gobierno; pero tan luego como el tiempo lo permita se emprenderá, según á uno de nuestros colegas dicen, esta operación, que debe quedar terminada antes del próximo verano.

Reconocidas anteaer en la fabrica de tabacos de esta corte las primeras 20 barricas de hoja de Virginia y Kentucky que entregó el nuevo contratista por cuenta de la consignacion que le hizo la direccion general de rentas estancadas, dice *El Reino* que, según sus informes, todas han sido desechadas por la mala calidad del género, que además de ser verdoso-oscuro y empegotado, contenia una cantidad de venata, que se ha calculado que escoda del 40 por 100.

Ciencias, Literatura

El Sr. D. Agustín de Ricó y Bercebar, ingeniero jefe de la provincia de Alicante, ha sido ascendido á inspector del ramo.

Dicen de Valladolid que fueron muy meritorios los servicios que durante la inundacion prestó la compañía de bomberos de aquella ciudad, dirigida por sus jefes.

El producto que han rendido en el año último los montes públicos de la provincia de Huesca ascendió á 818.197 rs.

Muchos vecinos de Zaragoza parece que están redactando una esposicion á su majestad pidiendo el establecimiento de la estacion del ferro carril en los campos, bajo el Castillo, y no en el Campo del Sepulcro.

La comision de gobierno interior del Congreso ha aprobado en su última reunion el presupuesto de la importante obra que bajo sus auspicios, y con el título de *Las Cortes de Castilla*, va á publicarse bajo la direccion del oficial mayor del Congreso D. Francisco Argüelles, al que se asociarán algunos hombres sabios para la interpretacion y lectura de los códices oscuros ó escritos en letra anticuada. La obra comprenderá la historia de las Cortes desde 1563, á 1713.

La Biblioteca Nacional, según datos oficiales que tenemos á la vista, ha sido visitada durante el año último, por 18.000 lectores, y no por 180.000, como añadiendo un coro, nos hicieron decir los cajistas. El número de papeletas hechas en dicho período no ha sido el que dijo *La Correspondencia*, ni tampoco *El Clamor*, sino 23.807, de las cuales solo 6.000 son copiadas, habiéndose catalogado 6.000 obras, compuestas de unos 10.000 volúmenes y que han producido mas de 17.000 papeletas. Ni ha sido bien informado *El Clamor* cuando dice que los autógrafos adquiridos por la Biblioteca han sido dos ó tres, pues solo de marinos célebres se han adquirido 44. Los empleados, por último, de la casa son solo 25, y la mayor parte personas notables por sus conocimientos y trabajos literarios.

En Paris ha coincidido con el principio de año una lluvia de folletos. Cinco nada menos se publicaron el 4. Sus títulos son: *N'est pas pape qui oeil*, por el editor Anglada; es una contestacion al folleto *Pape et empereur*, de M. Cayta. *Un schéma de l'honneur*, por el marqués de la Rochejaquelein; es una nueva defensa del Papa. *Un héros*, por M. de la Rochejaquelein, duque de Dondeanville; el héroe es Francisco II, jefe de Enrique IV. El autor cita con admiracion, el último manifiesto de Francisco II, cuya circunscripción se dice haber sido prohibida en Roma, á causa de su espíritu liberal; y otros dos folletos, anónimos, titulados: *La France dans la question d'Orient* y *Conquête et oppression, nationalité e liberté*.

Se está imprimiendo en la Nacional de esta corte la obra que ha escrito el distinguido orientalista D. Francisco Javier Simonet, con el título de *Descripcion del reino de Granada bajo la dominacion de los Naseritas*.

Con el título de *La Familia* se va á publicar en Madrid un periódico, cuyo prospecto dice:—El objeto que nos proponemos, es hacer conocer los secretos del juego, que con el título de *banca*, viene

siendo el azote de las familias y el camino que conduce á los crímenes, que desgraciadamente vemos repetirse con tanta frecuencia en nuestra sociedad.

La Real Academia de la Historia elevará junta pública el domingo 13 del corriente, á la una de la tarde, para dirir posesion de plaza de numero al Sr. D. Pedro de Madrazo, quien leerá su discurso de entrada, contestándole á nombre del cuerpo, el ilustrísimo Sr. D. Antonio Cavanilles, individuo de número.

Llamamos la atencion sobre el anuncio de las obras de D. Joaquin Maria Lopez, que va en el presente número. Las obras completas del gran ofador, que hasta aquí eran difíciles de adquirir, por su alto precio, están ya al alcance de las personas de mas modestos recursos.

SALONES, ESPECTACULOS

Los barceloneses han aplaudido mucho al distinguido pianista; su paisano, el señor Pujol, que en la noche del sábado último, se presentó en el teatro de Santa Cruz á ejecutar varias piezas de concierto.

Francisco II ha hecho levantar un monumento á Mr. Guesnet, comandante del navio *Redoubtable*, que murió en el puerto de Gaeta, y que fué sepultado en el cementerio de la propia ciudad.

Para el recuento de poblacion se repartieron intramuros de Valencia 18.958 cédulas y estramuros 4.067; las cuales han dado un total de habitantes de 87.770 en la poblacion y 19.848 en los arrabales, cuyo total asciende á 107.618. Desde el último censo llevado á efecto en 1857, Valencia y sus afluencias han tenido un aumento de 1.183 almas. El número de cédulas repartidas en este año mas que en aquel ha sido de 2.391.

En Reus resulta que existian en 1857, 212 vecinos mas que al terminar el año último.

La representacion del *Tro Martin* en el teatro principal de Valencia ha valido al distinguido actor Fernando Ossorio muchos aplausos. El mismo artista en union de la señora Duclós está ensayando un juguete nuevo en un acto y en el dialecto del pais.

Diez un periódico de Alicante que el administrador de correos de aquella ciudad ha presentado á la direccion del ramo un proyecto de reforma en el servicio que presta la clase de carteros, el cual ha sido acogido por la superioridad para estudiarle y tratar de plantearlo en todas las administraciones principales del reino.

El lunes último dió un baile en sus salones el cónsul de las ciudades Anseáticas en Alicante, concurriendo á él todas las familias mas distinguidas de la poblacion. La fiesta se prolongó hasta la madrugada, sirviéndose antes de terminar un delicado buffet á la reunion.

La compañía de niños florentinos, que hemos dicho habia llegado á Alicante, inauguró las funciones en la noche del martes, siendo muy aplaudidos todos los jóvenes artistas.

Las coristas del teatro Real han felicitado al duque de Tetuan con motivo de la Pascua de Reyes y por su milagrosa salvacion del tiro que le dirigió Nieto en la puerta del Senado.

La casi totalidad de los soldados procedentes del último sorteo, han sido destinados á milicias provinciales. El número de los que pasan al ejército activo, solo asciende á 7.934, esto es, 2.500 á artilleria, 868 á ingenieros, 1.500 á caballeria y 3.066 á infanteria, debiendo quedar, por tanto, en provinciales 27.066.

Entre las novedades que ofrece la funcion celebrada en el teatro de Valladolid en la noche del miércoles, figuraba una pieza ejecutada con un dedal de coser, imitando el sonido de una flauta, por D. Fermín Nieto.

En el teatro de Huesca se estaba ensayando para ponerlo en escena, á beneficio del primer actor de la compañía dramática, el drama en tres actos titulado *La bola de nieve*. Aquel coliseo estaba animado, mostrando el público grande afeccion al espectáculo.

Sobre el Nueva, cerca de Vassili-Ostrov, se ha abierto una escuela de patines, dirigida por un médico. Se ha dispuesto un gran espacio para los patinadores y otros mas pequeños para los escolares. Tambien hay habitaciones con estufas para las señoras, que por un corto estipendio, recibirán alí lecciones por una profesora.

La prensa de Lisboa hace grandes elogios de la prima donna señora Fricci que se presentó por vez primera ante el público lisbonense en el teatro de San Carlos, en la noche del sábado. La ópera que se cantó fué *Marino Faliero*, y en cuantas piezas ejecutó la nueva artista, arrancó nutridos aplausos.

Con el título de *La lucha matrimonial*

se estrenó el 5 en el teatro del Gimnasio de Lisboa una comedia en tres actos, arreglada del francés por el Sr. Freitas, siendo bien acogida por los espectadores.

Un artículo del *Monitor prusiano* da cuenta en los siguientes términos de la enfermedad y la muerte del rey Federico Guillermo IV: «Hacia tres años que S. M. resistia con rara fortaleza los efectos de una enfermedad orgánica del cerebro, á la cual se unian pequeños ataques de apoplejía. A intervalos mas ó menos largos se manifestaban síntomas de irritacion cerebral, que indicaban el incesante progreso de la enfermedad y siempre dejaban una turbacion persistente en la sensacion, en el movimiento y en la memoria.

El 24 del pasado á las ocho de la noche, cuando ya hacia algunas semanas que S. M. se mostraba cada vez mas indiferente á lo que le rodeaba y habia mostrado mas abatimiento y debilidad que hasta entonces, tuvo un vómito violento que se renovó tres veces en la misma noche, y á la mañana siguiente estos síntomas fueron seguidos de una somnolencia, de la que S. M. no debia verse libre. El 31 por la tarde aparecieron signos de parálisis en el pulmón; estos signos fueron los prodromos de la agonía que terminó sin dolor, y sin que el rey hubiese recobrado conocimiento alguno á las doce y cuarenta minutos de la noche.

En la actualidad existen en Rusia 1.480 escuelas eclesiásticas, á saber: 4 academias, 36 seminarios, 360 escuelas de distrito y 1.080 escuelas parroquiales.

Acaba de morir en un hospital de pobres en Inglaterra el célebre James Macdonald, maestro en artes y colaborador de un acreditado periódico, aparentemente en el mayor grado de miseria y abyeccion. Su alojamiento tenia por todo adorno y comodidades un banco y una mesa de madera desvencijada y un jergón de paja donde dormia. Sin embargo, en los harapos que se hallaron en su casa se descubrieron cosas entre las entretelas 3.196 libras esterlinas en oro y una nota de banco de 2.800; el decir, 28.336.

El 31 de marzo y el 1.º de abril próximo serán las dos primeras corridas de la temporada de este año. Trabajarán en las seis del primer abono Cayetano Sanz y Antonio Sanchez (el Tato) con sus respectivas cuadrillas, sin perjuicio de ser reforzados con la de Pepete. Del maestro Cuchares nada se dice por ahora.

Anteaer hubo un gran banquete en casa de los señores de Osma, asistiendo gran parte del cuerpo diplomático, algunas personas distinguidas de la sociedad de Madrid y el duque y duquesa de Tetuan.

Por la noche hubo gran baile en los magníficos salones del palacio de Villahermosa que fueron un día Liceo de Madrid, adornados con la esplendidez y con el exquisito gusto que distingue á los Sres. de Osma.

El estimado escritor D. Teodoro Guerrero se ha casado en la Habana con la Srta. doña Aurora de Figueroa.

En los últimos veinte y cuatro años se han creado, según *El Pensamiento Español*, once duques, sesenta y cinco marqueses, cincuenta y tres condes, treinta vizcondes, seis barones.

Alejandro Dumas ha logrado, gracias á su periódico *El Independiente*, ponerse en guerra con casi todos los periódicos de Italia. Algunos discuten con él con alguna formalidad, pero los mas se burlan de él terriblemente. Un periódico de Turin dice que el célebre novelista comparte con Arlequin el oficio de hacer reir á toda Italia.

Con motivo de las últimas operaciones del censo se ha visto en Sevilla la necesidad que existe de procederse á la nueva numeracion de las casas, por haber algunas que carecen de este requisito, y muchos números repetidos.

En las avenidas de la linea férrea de Sevilla se van á colocar farolas de gas.

PARTES TELEGRAFICAS

del interior y exterior.

Viena 8. Se ha concedido una amnistia general política que comprende á Hungría y las provincias slavas. La Dieta de Hungría ha sido convocada para el 2 de abril.

Cádiz 9. A las doce y media ha salido de este puerto para Tetuan el vapor «Marqués de la Victoria» conduciendo al escuadron de Albuera. Algeciras 9. Ha mejorado el tiempo y se han puesto en movimiento los buques que se hallaban de arribada en Puente Mayor de la bahía de Algeciras, habiendo llegado á esta rada el buque de vela «San José», procedente de Sevilla, con víveres, y el «San Antonio» con paja. Tambien acaba de entrar el místico «San Antonio», procedente de Sevilla, con carbon y patatas.

Cádiz 10. Con la fragata «Concepcion» procedente de la Habana, han llegado á este puerto 47 bultos con tabaco, hilas y zapatos, restos de donativos para el ejército de Africa: estos donativos se enviarán á Tetuan y Ceuta. Barcelona 10. Hoy ha llegado á este puerto el vapor inglés «Hércules» fletado por el gobierno y procedente de Valencia. San Fernando 10. El vapor «Farrol» salió anoche para Tánger y Algeciras. En él ha marchado el Sr. Diosdado. Málaga 10. En la subasta celebrada ayer para la venta de cobre de Riotinto, no se presentaron licitadores. Londres 10. Ha salido para los Estados Unidos una nueva remesa de metálico que asciende á tres millones.

Londres 9. Los periódicos califican de vago é indeciso el manifiesto del rey de Prusia. El «Times» manifiesta el mal estado de la hacienda de Inglaterra.

Turin 9. Según la «Gaceta oficial», el Etmonte, adhiriéndose á los deseos de Napoleón III, suspende las hostilidades contra Gaeta, para negociar la rendicion de la plaza. La escuadra francesa marchara, quedando un solo buque para garantizar la ejecucion del armisticio.

Marsella 9. Escriben de Nápoles que el general Polizzi ha sido puesto en libertad. Los otros continúan presos. En los Abruzzos se baten los campesinos contra la Guardia Nacional. Se ha dado orden de obrar energicamente contra los premeditadores de desórdenes.

Paris 9. El Senado será convocado antes de fin de mes, para deliberar sobre el «Senatus consultum» formulado en el decreto de 24 de noviembre. La legislación se abrirá los primeros dias de febrero.

Marchan de Genova nuevas fuerzas piemontesas á reforzar la guarnicion de Nápoles.

SENADO Y CONGRESO

y noticias parlamentarias.

La sesion del CONGRESO se abrió ayer á las dos y diez minutos por el señor vicepresidente, duque de Villahermosa.

El Sr. Latorre pide que se lea el artículo 102 del reglamento, y leído que fue por un señor secretario, demanda que se observe dicho artículo, el cual marca que ha de haber 70 señores diputados para dar comienzo á la sesion. El señor vicepresidente en vista de no haber aquel número la levanta, señalando para hoy la orden del dia que estaba para ayer.

Los señores diputados que estaban en el salon eran los siguientes: Olozaga, Santa Ana, Latorre, Burriel, Madoc, Ballesteros, Muchadas, Mendoza, Cortina, Polo, Cortés, Casado (D. Anselmo), Uztariz, Peñalón, Bertran de Lis, Quintana, Fontes, Fontan, Posada Herrera, Negrete, Corvera, Carriquini, Camacho, Fernandez, Fran, Sanchez Mendoza, Millan y Caro, Ferreira Caamaño, la Cañada, Cañas, Lomas, Ortiz de Zárate, Saavedra, Meneses, Lopez Cano, Fernandez Blanco, Merelles, Ardanaz, Cullerero, Pozo, Modet, Calzada, Cervero, Añón, Páges, Vasallo, Resa, Maccira, Pino, Loizaga, Sierra Pambley, Arcaina y Villahermosa.

La sesion del SENADO se abrió á las dos y media, con la lectura del acta de la anterior, entrándose en la discusion pendiente que es el proyecto de ley de ascensos militares; siendo aprobado el artículo 75 sin discusion.

El señor Calonge, impugna una adición al art. 32, relativa á los cadetes, y como de la comision, contesta el señor conde de Velarde.

El señor presidente del Consejo de ministros impugna los argumentos del señor Calonge, siguiéndole en el uso de la palabra el Sr. Infante, presidente de la comision.

Los señores ministro de la Guerra y Calonge rectifican.

El Sr. Mata y Alsó pide la palabra en pró, mas como manifieste que va á combatir la adición, el señor presidente le retira la palabra. Esta circunstancia promueve un debate incidental en que toman brevemente parte los señores Calonge, presidente del Senado y Mata.

El Sr. Ros de Olano defiende la adición. Contra el 76 pide la palabra el Sr. Calonge, que empieza combatiendo el sistema que se sigue en la discusion del proyecto, cuyos artículos se modifican por la comision, sin que los senadores tengan tiempo de estudiarlos.

El señor presidente del Senado dice, que la mesa en este, como en todos los asuntos, se ha ceñido á la práctica establecida.

Continúa el Sr. Calonge en la impugnacion del artículo 76, que concede á los tenientes generales la esencion del servicio en determinados casos.

El señor marqués de la Habana contesta en nombre de la comision. Rectifican los Sres. Calonge y marqués de la Habana.

El señor ministro de la Guerra cierra el debate defendiendo el artículo y refutando las apreciaciones del Sr. Calonge.

Se lee el artículo 77 y una enmienda del general Sanz, que está sustancialmente comprendida en otra del general Messina, que acepta la comision, según manifiesta uno de los individuos de la misma. Abierta discusion sobre el artículo juntamente con la enmienda, habla en contra el general Calonge. Le contesta el Sr. Messina, autor de la enmienda. Se aprueba el artículo.

Contra el 73, usa de la palabra el señor Lara, que tuvo que interrumpir su discurso por haber pasado las horas de reglamento, levantándose las horas á las cinco y cuarto.

Por no haber habido aver sesion en el Congreso no tuvo lugar la interpelacion del Sr. Martin relativa á la ley de minas, pues el ministro de Fomento comunicó anteaer al Congreso que estaba pronto á contestarla.

Por el ministerio de la Gobernacion se han remitido anteaer al Congreso los datos relativos á las últimas inundaciones, recibidos en dicho ministerio con posterioridad al 7 del actual.

La comision de diputados que entiende en el proyecto de anexión á Bilbao de las anteiglesias de Deusto, Begoña y Abando, se reunió anteaer y acordó diferir por algunos dias su dictamen en la esperanza de que esta cuestion se arregle amistosamente entre los pueblos interesados.

Hoy se leerá en el Congreso el dictamen de la comision sobre gobiernos de provincia, diputaciones y Consejos provinciales. La comision se separa en muchos puntos del proyecto del gobierno; pero conserva todos los puntos cardinales de la ley.

El director del periódico *El Centinela de los secretarios* que se publica en Zaragoza ha dirigido en union del 624 secretarios municipales una esposicion á las Cortes, haciendo diferentes observaciones al proyecto de ley de Ayuntamientos.

La comision de actas, se reunió anteaer para examinar la del señor Salamanca. El señor Abades, individuo de la comision y oficial del ministerio de la Guerra, manifestó, que viniendo como venia el acta completamente limpia, era de opinion que debía ser aprobada y firmada en la forma ordinaria. El señor Rivero Cidraque fué de la misma opinion; pero, habiendo observado un individuo de la comision, que las ofertas hechas por el señor Salamanca á sus electores, habian sido demasiado públicas para que no se tomásen en cuenta, la comision se separó sin tomar acuerdo, para volver á reunirse anoche, á fin de que cada cual lleve formulada su opinion en el asunto.

La comision del Senado que tiene á su cargo el proyecto de ley de anticipo de subvencion á las empresas de ferro-carriles se reúne hoy con asistencia de los señores ministros de Hacienda y Fomento.

En la próxima semana podrán ya discutirse en el Senado los proyectos de anticipo de subvencion á las empresas de ferro carriles, y de aplazamiento del sistema de pesas y medidas.

S. M. la Reina se ha servido señalar la hora de las nueve anoche para recibir á la diputacion del Senado encargada de elevar á su sancion la ley relativa á los presupuestos generales del Estado para el corriente año y la de conversion de las láminas del 5 por 100 en deuda amortizable de segunda clase.

Hoy se reúne la comision de la alta Cámara que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley por el que se aplaza hasta 1869 la instalacion del nuevo sistema de pesos y medidas.

Se ha elevado al Senado una protesta contra un señor senador que ha sido admitido, pero que aun no ha jurado.

Una de las cuestiones que ocuparon anteaer á la alta Cámara en su sesion secreta es la esposicion á que acabamos de referirnos.

Ya se hallan aprobadas por el Senado las obras que han de hacerse en el salon de sesiones, tal y como anunciamos que habian sido propuestas por la comision nombrada al efecto.

Para ponerse de acuerdo en los artículos que ratifica, y apreciar detenidamente las observaciones de algunos señores senadores, la comision de ascensos militares continúa reuniéndose algunos dias antes de la sesion.

Ha quedado sobre la mesa del Senado un dictamen de la comision de peticiones, en que se opina que la del secretario del juzgado de Celanova, sobre señalamiento de consignacion al empleo que desempeña, pase al gobierno de S. M.

El proyecto de ley sobre las diputaciones provinciales y el de gobiernos de provincia, están terminados ya por las comisiones del Congreso, debiendo suceder inmediatamente á las discusiones de las medidas de Hacienda que existen sobre la mesa de la Cámara.

Afirma *La Epoca*, que la ley de ayuntamientos quedará terminada en el seno de la comision dentro de un brevísimo plazo.

Añade el mismo periódico, que es completamente inexacto que el gobierno haya retrocedido en las concesiones hechas en favor de la independencia de los municipios, de sus vastas atribuciones administrativas y de las garantías dadas para la suspension y separacion de los alcaldes.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

Teatro Real.—Funcion 66 de abono.—A las ocho y media. *Luzia Borgia*. Principe.—A las ocho de la noche.—*Simon Bocanegra*.—Baile.

Variedades.—A las ocho de la noche.—*La aldea de San Loreto*.—Baile.

Novedades.—Funcion extraordinaria á beneficio de los desgraciados de la provincia de Granada.—A las ocho de la noche.—*Isabel la Católica*.—Están invitadas para asistir á esta funcion SS. MM. y AA.

Zarzueta.—A las ocho de la noche.—*Un caballero partienar*.—*Una vieja*.—*El Lancer*.

Circo.—A las ocho de la noche.—*El Grumete*.—*Peluquero y marqués*.—*Lo que de Dios está*. Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes á las siete y media.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Boletín religioso.—San Juan papa y mártir.—Jubilé de Cuarenta Horas.—En la iglesia de religiosas de Doña Juana de Alarcón, donde por la mañana, habrá misa cantada y por la tarde, el acto de la reserva.—Misa mayor.—Se cantará con manifestación a las diez y media, en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud en San Juan de Dios.—Ejercicios espirituales.—Se practicarán con la solemnidad que los meses anteriores al Sacratísimo Corazón de Jesús en la Buena Dicha, y a la Virgen del Milagro, en las Descalzas Reales.—También se practicarán devotos ejercicios por la tarde, en las Trinitarias Arrepentidas, y por la noche en San Ignacio, Olivares y Monserrat, oratorios de Olivares y Caballero de Gracia y Bóveda de San Ginés.—Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro, en las Descalzas Reales, ó la de Belén, en San Juan de Dios.

Llamamientos militares.—Por el gobierno militar á D. Manuel Garmelo y Gil, D. Santiago Pascual y Rubio, don Diego Lopez Deza, don Ventura Vidal, D. Juan Torres Canadas y doña Lucía Gonzalez y Gareta.

Por la fiscalía militar del Estado Mayor de plaza, á Domingo Lúcas y Pedroche.

Avisos militares.—La junta de donativos para los heridos é inutilizados de Africa anuncia, tiene el ayuntamiento de Vigo 1,173 reales en depósito para tres soldados de aquel distrito municipal heridos ó distinguidos en aquella guerra, pudiendo acudir los interesados hasta fin de este mes.

Llamamientos civiles.—Por el congreso, á Anastasio Fernandez y Pascual.

Avisos municipales.—Por la alcaldía de la Inclusa se avisa pue de recogerse en la misma una caballería menor, hallada por la guardia civil veterana.

Cartas recogidas.—Se hallan detenidas por carecer de sellos, las estraidas de los buzones en el día 7 del corriente, é dirigidas á Benito Felipe Moratin, Bernardo Castilla; Alcalá de Henares, Carlos Franco; San Luis de Benguet, Domingo Mascaraos; Valencia, Enrique Villanueva; Pardo, Fernando Alvarez; Valdemoro, Gobernador civil de Santa Cruz de Tenerife, Gertrudis Hermanos; Pedraza de la V, Isabel Herrera; Valencia, Josefa Carrera; Valdeconcha, Juana José Moreti; Ronda, Juan Fernandez; Chuquisaca, Marqués de Bañorada; Campo Real, Manuel Lopez Macin, Granada, María Jesús Viaz; San Asensio, Modesta Alcam; San Sebastian, Manuel de Castro; Brasil, Santiago Lopez; Cabeza de Buey, Y Vicente Carrera; Méjico.

Llamamientos judiciales.—A D. Pio del Pozo por el juzgado de la Audiencia por última vez y 9 días; y bajo igual término, é edicto por el mismo juzgado á D. Antonio Lopez y Lepez; á D. Manuel Amor de la Peña por el de Maravillas y 9 días; á Anacleto Gonzalez Martinez por 9 días; al poseedor del viñedo fundado por doña María Cigales por segunda vez por el de Lavapiés; á Vicenta Puch por 15 días por el de Chinchón; y á Donato Primo y señores Burlades y Asperon por 9 días por el de las Vistillas.

Por el juez del distrito de las Vistillas se llama á los acreedores de la marquesa viuda de San Martin de Embreiros, y por el juez de Hacienda pública.

Paseo del Canal.—La mayor parte de los trabajadores del ayuntamiento se están ocupando de la reconstrucción de este camino á fin de que se halle expedito para desfilas de Carnaval. Tan pronto como quede concluido pasarán á remediar los deterioros que las pasadas lluvias han ocasionado en todos los alrededores de esta capital.

Memorias astronómicas.—Hoy es el día 11 del año y el 22 del invierno. Sale el sol á las 7 y 23 y se pone á las 4 y 51. La luna sale á las 8 y 41. Entra la luna nueva á las 3 y 12 de la mañana en Capricornio, y anuncia vario.

Recaudación de contribuciones.—Se avisa por esta oficina Capellanes, 5, principal, que los contribuyentes de esta corte que tengan fincas en los pueblos de la provincia y deseen satisfacer sus cuotas aquí podrán hacerlo en todo el presente mes.

Registro de documentos de multas.—Se prorroga el plazo para presentarlos en la administración principal de Hacienda de esta provincia por dos meses, que se contarán en Madrid desde el día en que se publique en el Boletín oficial la real orden que lo prescribe y cuatro después en la provincia.

Incendio.—Ayer á las doce y media de la noche hubo uno en la calle de Chinchilla, acaecido tal vez por algun descuido en una prendaria; extinguiéndose afortunadamente á los pocos instantes de haberse declarado.

Boletín militar.—Servicio para hoy.—Parada.—Toledo.—Jefe de la guardia exterior del real palacio.—Señor segundo comandante del mismo D. Ramon Puig.—Jefe de día.—Señor T. O. capitán de cazadores de Beza D. Domingo Diaz.—Visita de hospital.—Barcelona 7.º capitán.

Subastas.—Se anuncia para el 1.º de febrero por la dirección de obras públicas las de afirmado de la carretera de Almadrones á Sigüenza; la del portazgo de Santa Cristina por dos años en 21,400 reales anuales para el mismo día; y por la misma dependencia; la de varias tierras en el término de Villaverde para el 10 del mismo en la calle de Toledo, núm. 40, cuarto segundo de la derecha; la de la deuda del Tesoro, procedente del material respectivo al mes actual, habiéndose destinado para su adquisición 668,686 rs., no admitiéndose sino billetes ó pagares del Tesoro, y de ningún modo carpetas de presentación á liquidar de los créditos convertibles en dicha clase de deuda, por la presidencia de la junta de la deuda para el 28 del actual; el día 29 se efectuará en el mismo local la de la deuda amortizable de primera y segunda clase correspondiente á dicho mes, siendo la cantidad disponible para su compra rs. vn. 4.092,270; el 30 y en dicho establecimiento se verificará la de la deuda del personal, siendo la cantidad que ha de invertirse en su adquisición rs. vn. 2.008,237, y para el 28 la de una casa en la Cuesta de Santo Domingo, núm. 27, por el juzgado de la Universidad.

Almonedas.—De muebles, en la calle de Hortaleza, núm. 128, Ballesta, núm. 7, San Jorge, 6, principal; de herramientas, Molino de Viento, 12, bajo.

La Carbonera de Cuenca.—Esta sociedad minera celebra junta general ordinaria el 27 del corriente, á la una, en la Carrera de San Gerónimo, núm. 40, segundo.

Pluto.—Celebra también junta hoy á las ocho de la noche, en la

Carrera de San Gerónimo, núm. 40, segundo.

Arriendo.—Se anuncia el de las yerbas y pastos de una posesión en la jurisdicción de Valdemorillo, propio para ganado lanar y caballar.

Gran asalto.—El domingo, á la una y media, se verificará uno en el Casino de armas establecido en la calle del Barquillo, bajo la dirección del floretista Mr. Gouz, en el que se jugarán toda clase de armas blancas, y al que están invitados todos los maestros y aficionados mas notables de esta corte.

Baile de máscaras en el teatro Real.—Del 18 al 20 deben dar principio en este local los que dispone la empresa para el próximo Carnaval, y al efecto ha dispuesto abrir el siguiente abono: «Por un billete de entrada para los cuatro bailes 80 reales; por un palco bajo principal ó platea sin entradas 500; por idem proscenio segundo sin idem 300.—Precios en los despachos para cada baile.—Un billete de entrada 24 reales; un palco bajo principal ó platea sin entrada 160; un idem proscenio segundo sin idem 100; por lo tanto queda abierto el abono en la contaduría de los bailes sita en el piso principal del mismo teatro desde el sábado 12 al miércoles 16 inclusive. Los señores abonados á palcos á las representaciones de ópera tendrán reservados los suyos respectivos advirtiéndole que en los turnos será preferido el primero que reclame su derecho. Es condición indispensable la presentación del recibo que acredite estar abonado á la función de ópera.

Competencia de dos andanines.—Segun nuestras noticias, el domingo próximo debe tener lugar la tan anunciada apuesta entre el famoso andarin Genaro y otro que le disputa una cantidad considerable, recorriendo la distancia que media entre el parador de San José en la puerta de Alcalá y el puente de Viveros, debiendo ir y volver para ganar el compromiso disputado.

ANUNCIOS.

ALMONEDA.—SE HACE DE todos los muebles de la casa calle de Hortaleza, núm. 128, cuarto segundo derecha, entre los cuales hay un secreter, consola dorada, alfombra, escritorio de palo santo, sillero de damasco carmesí, una hermosa y completa vajilla de mucho lujo y otras cosas de menaje de casa que estarán de manifiesto. Horas de despacho, de diez á cuatro.

COMERCIO Y SASTRERIA, Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato á Platerías. Se sigue haciendo trajes completos de invierno: gaban, chaleco y pantalón de pantener, de novedad, á 300 rs., y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de satén, á 400 rs. Hay generos del reino y extranjeros.—(4 m. t. 1-1)

INTERESANTE.—HACENFALTA costureras y aprendizas para coser toda clase de ropa blanca; las primeras podrán hacer la labor dentro ó fuera de la casa. Darán razon, calle del Fomento, 25, tercero.

CLASES PREPARATORIAS

Para telegrafistas, estadística, carreras militares, ingenieros de caminos, de montes y ayudantes de id, Ballesta, 16, bajo.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO, dirigido por uno de los médicos propietarios, calle de Bordadores, núm. 1, baños de vapor.—Son el medio mas eficaz para restablecer la armonía en las funciones, para llamar la transpiración á la piel, y darle la tonicidad que ha perdido con la humedad de las tardes, el frío de las noches y la frecuencia de las lluvias, tan comunes en la estación presente.

Las personas espuestas á los dolores articulares y musculares, á las afecciones reumáticas, gotosas y nerviosas, á los catarros y pasmos, deben insistir, en esta época del año, en el uso dietético de estos baños; á fin de prevenir la reproducción de sus dolores, fortaleciendo así su organismo y haciéndolo menos impresionable á las variaciones atmosféricas.

VIOLINISTA FORTUNI.—Tocar de doce á dos en el café del Progreso, acompañado de un pianista, sirviéndose en este tiempo toda clase de cenas, flambres y demás generos con el esmero que tiene acreditado y á precios reducidos.

SE NECESITAN COSTURERAS para camisolas en la camisería francesa, calle del Principe, núm. 20, cuarto principal.

HISTORIA POLITICA Y PARLAMENTARIA DE ESPAÑA, por don Juan Rico y Amat. Reseña imparcial y filosófica de los cambios de la política española en todos tiempos; descripción detallada de los principales acontecimientos de nuestras modernas revoluciones; comentario de las leyes y disposiciones mas importantes de todas nuestras Cortes; juicios críticos de los hombres mas notables que han figurado y figuran en el cuadro de nuestras revueltas civiles; retratos biográficos de todos nuestros oradores parlamentarios con el mejor discurso íntegro que cada uno de ellos ha pronunciado; artículos y documentos memorables que en la prensa han aparecido; crónica, en fin, de la revolución de España desde primeros de este siglo, donde se dibujan con el colorido de la verdad sus escenas sangrientas ó gloriosas, y se relatan con la imparcialidad mas absoluta los errores y desaciertos, las locuras y los escándalos de las distintas fracciones políticas que desde 1808 vienen disputando; é la dirección de los negocios públicos.

Se suscribe en Madrid en las librerías de Moro, Serrano, Lopez, Bayllí Balliere y Olamendi. En provincias, en las principales librerías y puntos de suscripción, donde se darán prospectos. Los pedidos y reclamaciones se dirijan á D. Felipe Burges, calle de Lope de Vega, 32, principal, acompañando una libranza de 42 rs. imperte de cada tomo. La obra constará de cuatro, de 600 páginas cada uno, acompañando al primero, el retrato del autor. A fines de este mes se repartirá el primer tomo.

OPRAS COMPLETAS DE DON JOAQUIN MARIA LOPEZ.—Siete tomos, 50 rs. Rebaja tomando 6 ejemplares. Publicidad, pasaje de Matheu, y Dochoa, Jacometrezo, 63.

VENTA DE IMPRENTA. CON fundiciones y máquina doble inglesa.—Caballero de Gracia, 37.

DENTISTA. El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Duñas, trabaja en todo lo que tiene relacion con el ramo del dentista por todos los sistemas conocidos en España y en el extranjero, y en su gabinete se hallará todo cuanto de mas moderno posee el arte, así en instrumentos como en pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, núm. 7, principal, Madrid.

VAPORES ESPAÑOLES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA. La muy acreditada fragata vapor-correo LA CUBANA, de porte de 2,500 toneladas y 500 caballos, saldrá del 28 al 30 de enero de Santander para la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago Larrabal.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Calle de Postas, núm. 24, esquina á la de San Cristóbal. A fin de realizar por completo el resto de las existencias, se está habilitando el local CALLE DE LA CONCEPCION GERONIMA, NUMERO 13, TIENDA; interinamente continuará la venta por unos dias en el primero.

DON JOSE BENETE, CIRUJANO DENTISTA. Acreditado en las principales cortes de Europa, por las maravillosas curaciones que ha practicado, coloca dientes artificiales, inalterables por el moderno sistema de CAUCHUC VULCANICO, y de todos los mejores sistemas antiguos; sirven perfectamente para la masticación y pronuncian, sin que estos causen el más leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES ni ATADURAS de ninguna especie, sobre los dientes naturales, pudiéndoles poner y quitar cuando se quiera. Los garantiza por veinte años, siempre que los deterioros sean por causa de su trabajo; y las muelas que orifica y empaña, por diez y seis, evitando de este modo el dolor y mal olor que despide la boca, producido por las caries y por las viandas que se depositan en sus concavidades é infectan los dientes sanos; pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidez.

MERCÉ VERSE. La caprichosa y colosal caja de mazapan elegantemente adornada, que por cada VEINTE reales de gasto en la Nueva Aurora, fábrica de licores calle de Relatores, núm. 13, se dá en suerto á sus consumidores.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Para Barcelona y Marsella los Miérs. á las 11 de la m. Para MALAGA los Sábados. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estación de Madrid al muelle de Barcelona, á rs. vn. 3'90 arroba castellana, y lanas á 4'30. Para estos y demás trasportes, dirigirse á Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camaras cómodas y lujosas; y las señoras son atendidas por camareras. Se expenden billetes directos por D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-cariles, Alcalá, 30.

CREDITO, MERCADOS

BOLSAS DE MADRID Y ESTRGOS.

Table with columns for location (Madrid, Paris, London, etc.), item (Cotton, Sugar, etc.), and price. Includes sub-sections for 'COMPANIAS Y FERRO-CARRILES' and 'MERCADOS'.

CAMBIOS DE MADRID.

Table showing exchange rates for various provinces (Albacete, Alicante, Almería, etc.) and cities (Lugo, Malaga, Murcia, etc.).

CAMBIOS DE PROV. Y ESTRANG.

Table showing exchange rates for Paris, London, and other international locations.

MERCADOS.

Textual market reports for various commodities like wheat, oil, and sugar, mentioning prices and market conditions in Madrid and other regions.

MERCADOS.

Textual market reports for various commodities like wheat, oil, and sugar, mentioning prices and market conditions in Madrid and other regions.

MERCADOS.

Textual market reports for various commodities like wheat, oil, and sugar, mentioning prices and market conditions in Madrid and other regions.